

## España entera sigue fiel a la República

# Los pequeños focos rebeldes están dominándose y sus componentes, desmoralizados, huyen o se entregan

## Alicante tributó una grandiosa despedida a las fuerzas que anoche partieron para Albacete

### Hay que castigarlos

No hay derecho, nadie puede invocarlo, porque nadie lo tiene, a enrañer el ambiente lanzando en voz baja a la circulación noticias tendenciosas y menos aun falsas.

Hay que seguir la pista del bulo para llegar a su origen y castigar severamente a sus inventores.

Cuanto hagan en ese sentido las autoridades nos parecerá poco, porque sobre todas las cosas está la tranquilidad pública, y no es con la expansión de mentiras como se sostiene.

El daño que realizan esos malvados es de los irreparables luego. Y es luego, precisamente, cuando vienen las lamentaciones por las consecuencias de esa siembra de noticias alarmistas que suelen provocar una justa repulsa que, al fin, se traduce en algo peor.

Un poco de serenidad y de continencia no vendría mal a esas gentes insensatas que no saben a cuánto se exponen y a cuanto exponen a la ciudad.

Que se arriesguen ellos es cosa que nos tiene sin cuidado; lo que no se puede tolerar un minuto más es que siga el actual juego en que se puede poner en riesgo la tranquilidad hasta ahora inalterada de Alicante.

### En Alicante Fuerzas a Almansa

Cumpliendo ordenes de la Junta delegada del Gobierno, que se halla en Valencia, el gobernador civil organizó anoche un tren especial, que salió para la línea de Albacete, con unos destacamentos del Regimiento de Infantería Tarifa número 11.

A la salida del tren la multitud que llenaba los andenes, que se encaramaba en los vagones, que llegaba hasta el disco, ovacionó a las tropas repetida y clamorosamente.

La presencia de un camión de guardias de Asalto y del capitán de las fuerzas señor Rubio hizo desbordar este entusiasmo que acompañó a los guardias hasta el Gobierno civil.

Esta mañana se ha hecho pública la noticia de que estas fuerzas llegaron a Almansa, haciendo contacto con los rebeldes.

Se entabló combate, siendo vencidos los sediciosos.

Las fuerzas victoriosas se apoderaron del armamento y efectivos.

Esta mañana salen para Albacete, para reducir a los sediciosos y restablecer las comunicaciones con Madrid.

### Un destructor en Alicante

Esta mañana ha llegado a este puerto un destructor de la base naval de Cartagena poniéndose a la disposición del gobernador civil.

Se espera la llegada de dos submarinos procedentes de la misma base.

### El gobernador civil habla por radio al pueblo alicantino

Ayer tarde el gobernador civil señor Valdés Casos dirigió por el micrófono al pueblo alicantino dándole cuenta de la salida de fuerzas de Alicante para Albacete. Dijo el gobernador:

«Alicantinos! En estos momentos graves por que atraviesa la República y en el que el triunfo es inminente, el Ejército, la Guardia civil, Asalto, Carabineros y milicias del Frente popular, marchan a Albacete para rescatar a la citada capital para la República.

«Alicantinos! ¡Viva la República! Hablaron también por igual medio el alcalde de Alicante don Lorenzo Carbonell y el diputado socialista señor Villalta, expresando todos ellos su confianza en el triunfo de la República, que gracias al esfuerzo de la ciudadanía del pueblo y a la lealtad y abnegación de la fuerza pública y de las unidades del Ejército, Marina y Aire, puede considerarse ya totalmente logrado.

Las palabras que el alcalde popular de Alicante ha pronunciado ante

el micrófono han producido en cuantos los oímos verdadera emoción.

### La Cruz Roja sale para Almansa

Ayer a las dos de la tarde salieron para Almansa dos ambulancias de la Cruz Roja, con camillas y personal, al mando del médico jefe don Rafael Gandulla, con los practicantes don Eduardo Orenes y don José García Alvarez, por orden del gobernador civil.

También salieron dos camiones con ciudadanos armados.

### El bombardeo de Almería

Uno de los heroicos aviadores que han tomado parte en el bombardeo de Almería, relata el hecho de esta forma.

A las siete y media de la mañana, aproximadamente, despegaban del aerodromo de Los Alcázares el capitán Moreno y el alférez Cuenca, dirigiéndose a Almería, cuya población habían de bombardear en algunos de sus barrios con objeto de acabar de una manera definitiva con la resistencia de los pequeños focos facciosos que aún continuaban en la brecha. Realizado su cometido con toda eficacia, y siendo los primeros en entrar en acción, regresaron al punto de partida donde nuevamente cargaron el aparato de bombas despegando con dirección a Chinchilla y Albacete donde se hicieron fuertes las fuerzas rebeldes.

El éxito fué sencillamente magnífico. Los aviadores, bombardearon con gran eficacia el cuartel rebelde de Infantería de la guarnición de Chinchilla y el Campamento.

Las bajas y daños materiales causados por los certeros blancos del bombardeo realizado ascienden a un número considerable, suponiéndose que los desperfectos causados en el edificio revisten gran magnitud.

Terminada su acción con el brillante éxito antes apuntado, el capitán Moreno y el alférez Cuenca se dispusieron a regresar a su base, notando en el trayecto que un teniente de aviación y fuerzas de la Guardia civil les hacían señas para que aterrizasen. Creyendo se trataba de tropas adictas al Gobierno se dispusieron a hacerlo. Entusiasmados los aviadores por el triunfo obtenido, iniciaron el aterrizaje, salvando a los que creyeron compañeros suyos; pero pronto comprendieron que se trataba de una criminal emboscada al ser acogidos con un nutrido tiroteo por aquellos que les esperaban.

En momentos tan difíciles, la pericia y serenidad de los tripulantes del aparato tiroteado les salvó de una muerte segura. El piloto pudo dar un brusco viraje desviando el aparato del alcance de las balas, con tan mala fortuna que el avión fué a estrellarse contra una cercana hondonada. Los traidores siguieron disparando sobre los accidentados aviadores, los cuales pudieron sortear milagro-

samente la lluvia de proyectiles, saliendo ilesos.

Los perseguidores se acercaban ya peligrosamente y los tripulantes del aparato, parapetados tras éste, se dispusieron a vender caras sus vidas. A pesar de ello, la muerte parecía inevitable, cuando acertó a pasar por el lugar del desigual combate un camión cargado de sacos de harina que se dirigía a Murcia. Los aviadores saltaron rápidamente al vehículo, y cubriéndose con los sacos que éste transportaba, pudieron librarse del intenso tiroteo.

El pueblo ciezano, enterado de la grandiosa hazaña realizada por estos gloriosos aviadores, les tributó un entusiástico recibimiento, dándose vivas a la República y al Gobierno del Frente Popular.

### Sobre la rendición de Almería

Vencidas las tropas rebeldes, se tienen noticias que éstas se entregaron al coronel de Carabineros de aquella población.

### Importantes decretos de Hacienda

Por el ministro de Hacienda han sido puestos a la firma presidencial los siguientes decretos:

Artículo primero.—Prorrogando hasta el día 26 del decreto del 19 del corriente, sobre moratoria y vacación en Bolsa.

Art. segundo.—Se modifica el artículo segundo del citado decreto, en el sentido de autorizar a las Corporaciones públicas—Guardia civil e Institutos—para retirar los fondos que que precisen del Banco.

Las Empresas podrán retirar aquellos fondos que sean destinados al pago de jornales, respondiendo de esta de los mismos.

Los Bancos también podrán retirar de la cuenta corriente del Banco de España los fondos que para sus operaciones les sean necesarios.

Otro decreto dando el cese a los empleados de la Compañía Arrendataria de Tabacos que, como elementos insurreccionales, hayan participado del actual movimiento o que notoriamente sean enemigos del régimen.

También fué puesto a la firma otro decreto disolviendo al Cuerpo de Inspectores para la represión del contrabando en Sevilla, y dando un plazo de cinco días para solicitar el reintegro.

Otro decreto dando el cese a los delegados en las provincias de Barcelona, Gerona y Cáceres.

### La marina

Madrid.—Por el ministerio de Marina se ha firmado un decreto nombrando jefe de las operaciones de la Escuadra al capitán don Fernando Navarro.

Al ser conocida esta noticia por la dotación de los barcos que componen la Escuadra de operaciones se ha dirigido al ministro el telegrama siguiente:

«Dotación buques Escuadra operaciones saluda al ministro y le ruega que por el micrófono de Unión Radio se haga saber la situación exacta de todos nuestros barcos.

La normalidad es absoluta.» También ha dirigido al señor Navarro el siguiente radio:

«Dotación buques Escuadra operaciones saluda a su nuevo jefe y le asegura leal cooperación en bien de la Patria.»

### Enérgico decreto de la presidencia

También por la presidencia del Consejo de Ministros se presentó a la firma del Presidente de la República un decreto por el que cesarán funcionarios que hayan participado en los movimientos subversivos, sea

cual fuere la categoría de aquellos como igualmente su forma de ingreso y cuerpo a que pertenezcan. También será aplicable el decreto a los que notoriamente sean enemigos del régimen constituido.

### En bombardeo sobre Zaragoza

También comunica que esta mañana, por aeroplanos dispuesto por el Gobierno, ha sido bombardeado el cuartel militar de Zaragoza, así como también la Academia General, siendo grandes los destrozos, principalmente en la Academia.

Se supone que el general Cabanellas, director del movimiento faccioso en dicha población, se encontraba dentro de dicho cuartel siendo posible que con motivo del intenso bombardeo haya sufrido grandes bajas la oficialidad facciosa. Después de la alarma consiguiente, fueron tiroteados los aparatos, sin que afortunadamente fuesen tocados por las balas rebeldes.

Se ha confirmado que los rebeldes contaban con aeroplanos, y que estos han sido inutilizados por las milicias republicanas y obreras, hasta el punto que a pesar de los esfuerzos de los sediciosos no pudieron utilizarlos.

Según noticias dadas por los aviadores el desorden es grande, ya que durante el tiempo que volaron sobre la ciudad también durante el bombardeo, no vieron salir absolutamente nada, tanto del cuartel como de la Academia General.

### Lo que publica la prensa de Madrid de anoche

«Mundo Obrero».—Se refiere en su editorial al día triunfal del Gobierno de la República y de las Asociaciones obreras, que están eliminando con su alto ejemplo de ciudadanía la reacción que impide que la República se incorpore a los anhelos de la masa popular. Con esta sublevación termina para siempre la argolla que los reaccionarios esgrimen en contra del avance de las masas populares. El pueblo termina con sus enemigos y da una enseñanza con las armas en la mano marcando la divisora del pasado y del futuro.

Elogia el alto amor por la República del señor Mangado, del teniente Moreno, el periodista Augusto Viveiro y su hijo, que están escribiendo páginas de gloria en estos días.

### Elogio al periodismo

Periodistas al servicio del régimen recorren las calles de Madrid y las Asociaciones republicanas y obreras recomendando disciplina y estén atentos a las órdenes que emana el Comité del Frente Popular. Todos deben de reintegrarse al trabajo y no decaer en el entusiasmo que están dando pruebas.

«El Siglo Futuro».—Condena la violencia contra el régimen que no ha dado el esperado fruto. Las milicias son guardadoras del orden con gran entusiasmo.

### El Gobierno elogia a los aviadores afectos al régimen

El Ministerio de la Gobernación elogia a los aviadores militares Mellado y Navarro y la Dirección de la Compañía Comercial de Aviación Lappe y sus aviadores señores Las Heras y Ulpiano, y mecánicos Escobar, Goyoso y otros, que han volado sobre provincias arrojando los periódicos de ayer entre las poblaciones en poder de los facciosos, divulgando que el Gobierno de la República controla a la Nación.

### Alocución de Goded

El presidente de la Generalidad señor Companys, enfrentado con el general Goded, le ha dicho que con fecha 6 de octubre de 1934, se dirigió

al pueblo catalán diciéndole que ante la imposibilidad de resistencia, se rindió para evitar el derramamiento de sangre, y que el general Goded debía en esta fecha de hacer lo mismo. Ante la insistencia, el general Goded dijo:

«La suerte me ha sido adversa y he sido hecho prisionero. Soldados, quedáis libres de todo compromiso.»

### Otras noticias

Un redactor se ha entrevistado con los dirigentes de la C. N. T. en su domicilio de la calle de la Luna, comunicándole éstos que sus fuerzas están al lado del Gobierno, frente al fascismo y que están dispuestos a salir donde se les mande, y defender la República hasta agotar el último hombre y la última bala. Hoy se han repartido 80 sacos de patatas que han sido donados por los vendedores de la Plaza de Abastos, para las familias necesitadas.

Gijón.—Se han rendido las fuerzas rebeldes a las milicias y fuerzas leales al Gobierno. Los aviones de Madrid, que volaron sobre la ciudad cooperaron a la rendición, arrojando prensa de Madrid, que desalentó a los facciosos, llenando de alegría a la población civil.

Almería.—El comandante del crucero «Lepanto» comunicó al Gobierno de la República, que ha hecho prisioneros y lleva con dirección a Cartagena, a cuarenta jefes y oficiales de la guarnición de Almería que se habían sublevado.

Toledo.—El general Riquelme comunica que se ha incautado de la Academia militar y hecho prisioneros a los cadetes, que ha encerrado en los sótanos del Alcázar.

Córdoba.—Las fuerzas leales al Gobierno y las milicias, han entrado en contacto con las milicias de esta población, siendo vitoreadas.

### Se rinden los sediciosos en Gijón, Almería y Alcalá de Henares

Los focos rebeldes que se produjeron en Gijón, Almería y Alcalá de Henares, han sido totalmente sofocados por el Gobierno, rindiéndose a discreción los sediciosos. En estos momentos las tropas leales proceden a restablecer la normalidad en dichas poblaciones.

### Las tropas abandonan a sus jefes sediciosos

Se reciben noticias de las poblaciones en donde se mantiene la sedición según las cuales tan pronto los soldados y clases del reemplazo ordinario conocen su situación militar en relación al licenciamiento decretado por el Gobierno abandonan sus regimientos pasándose a las tropas leales de la República.

### La veracidad de las informaciones de Radio Sevilla

En la desesperación de la derrota que las tropas leales al Gobierno les infligen, los sediciosos sevillanos se deciden a proparar toda clase de falsedades, intentando con ello conseguir nuevas adhesiones a su ya desesperada causa de traición.

Véase la muestra: Radio Sevilla, en una de sus constantes emisiones, ha asegurado en la madrugada última que el movimiento sedicioso continuaba triunfante, habiéndose sumado al mismo los aviadores de la Base Naval de San Javier, que tenían bajo su mando a toda la comarca.

Conocida de todos la realidad, esto es la conquista de la Base Naval mencionada por las tropas leales en colaboración con las milicias armadas a las pocas horas de su sublevación, resaltará el valor que puede darse a aquellas noticias y su caren-

cia absoluta de veracidad. ¡Así es toda la información de los traidores!

### La sedición, en plena decadencia, subsiste en tres provincias

Las noticias recibidas durante la madrugada última acusan la paralización del movimiento sedicioso en Zaragoza, Sevilla y Valladolid, únicas en que actualmente subsiste la rebelión.

De la capital andaluza llegan informes según los cuales la moral de los rebeldes está en plena decadencia, descomponiéndose por momentos sus cuadros de lucha por el abandono de las tropas que se pasan a engrosar las fuerzas leales al Gobierno, habiéndose atentado a última hora entablar negociaciones para capitular.

### Detalles del accidente que costó la vida a Sanjurjo

Lisboa.—Se conocen nuevas noticias acerca del accidente de aviación que ha costado la vida al ex general español señor Sanjurjo cuando éste se disponía a ponerse al frente en Sevilla de la sublevación fascista estallada en España.

En principio se proyectó la entrada del señor Sanjurjo en España por Extremadura, convenientemente disfrazado; pero este plan fracasó, por haber sido detenidos los elementos fascistas que habían de preparar su excursión por la frontera.

El aviador señor Ansaldo vino a Portugal con su avioneta aprovechando las sombras de la noche, y dejó el aparato en unos terrenos propiedad de un simpatizante fascista portugués.

Para emprender el viaje, el señor Sanjurjo pretextó ir dar un paseo en automóvil, y en Estoril emprendió el vuelo hacia España.

Antes del viaje, el señor Sanjurjo y el aviador Ansaldo se habían reunido a comer con varios políticos españoles refugiados en Portugal, y al final del banquete se brindó por el feliz éxito de la expedición y del movimiento sedicioso.

Al comenzar el vuelo se observó ya que el aparato hacía el despegue con dificultad.

Se desconocen aún las causas que han motivado el accidente.

El avión se incendió rápidamente hasta el punto de que los campesinos que vieron caer el aparato han manifestado que les produjo la impresión de un vivísimo relámpago.

Cayó la avioneta con gran velocidad y envuelta en llamas, y ya en el suelo continuó ardiendo, dándose el caso de que cuando se acudió en socorro de los caídos el aparato se hallaba reducido a un informe montón de hierros retorcido y el cadáver del ex general Sanjurjo era una masa carbonizada horrorosamente.

Ha sido objeto de comentarios el hecho de que el señor Sanjurjo no pudiera soltarse de las amarras que le sujetaban a la avioneta.

El estado del aviador Ansaldo es grave, pues son muy numerosas las quemaduras y heridas que padece.

El accidente ocurrió entre Monte Estoril y Cascaes.

Los políticos españoles refugiados en esta capital se hallan consternados.

### El Gobierno y los campesinos

Madrid.—A las ocho y media de la noche, pronunció un discurso por el micrófono de Unión Radio, el director general del Instituto de Reforma Agraria señor Vázquez Humasque, en nombre del ministro de Agricultura, señor Ruiz Funes.

(CONTINUA EN LA PLANA SEGUNDA)



La Región y la República

## Se constituye una Junta bajo la presidencia del señor Martínez Barrio

Llegaron ayer tarde a Valencia en avión desde Madrid, donde reina una absoluta tranquilidad y un entusiasmo enorme popular a favor de la República, el ministro de Agricultura y los subsecretarios de la Presidencia y Agricultura que vienen a constituir una Junta delegada regional conforme al texto del decreto firmado ayer por S. E. el presidente de la República.

El texto de dicho decreto es el siguiente:  
«Por acuerdo del Consejo de ministros y a propuesta de su presidente vengo en decretar:

Artículo 1.º Se crea una Junta delegada del Gobierno de la República con jurisdicción en los territorios de las provincias de Valencia, Alicante, Castellón, Cuenca, Albacete y Murcia y que asumirá plenamente las atribuciones que competen al Gobierno nacional.

La Junta referida estará constituida por el señor Presidente de las Cortes; el ministro de Agricultura y los subsecretarios de la Presidencia y Agricultura.

Artículo 2.º Las autoridades de todo orden quedarán dependientes de la Junta delegada a que se refiere el artículo anterior y cuidarán escrupulosamente de prestar la obediencia y asegurar la de sus subordinados.»

Valencia.—Apenas constituida ha publicado la siguiente nota.

«La Junta delegada a que se refiere el decreto inserto anteriormente se reunió y comenzó a actuar en Valencia, acordando en primer término ponerse en relación inmediata con el general de la División, don Fernando Martínez Monje, quien aseguró a la Junta en cuanto afecta a los asuntos de la jurisdicción militar, complaciéndose la referida Junta en reconocer el alto espíritu y la lealtad de toda la guarnición de Valencia. Tomó otros acuerdos que se harán públicos para asegurar en todo momentos el orden y la legalidad republicana.»

## Viva la aviación republicanal

### Dos heroicos aviadores salvan la vida milagrosamente

Dice «El Liberal» de Murcia de hoy: La Aviación de la República española, que tan valiosa y brillantísima cooperación presta al legítimo poder constituido, obtuvo ayer por mediación de los componentes y adictos de la libertad, aviadores capitán Abelardo Moreno Miró y alférez Fernando Cuenca Jáuregui, pertenecientes a la base de los Alcázares, una memorable página con que honrar los prestigiosos servicios prestados por este republicano Cuerpo.

Enterados de la instancia en Murcia de los aviadores, uno de nuestros redactores se entrevistó con los valerosos oficiales, los cuales muy cortesmente nos facilitaron todos los detalles necesarios para nuestra información.

#### Primeros en el bombardeo a Almería

A las siete y cuarto de la mañana el capitán Moreno y el alférez Cuenca despegaban del aeródromo de los Alcázares, con dirección a Almería ciudad, en donde tenían que bombardear algunos puntos, para rendir definitivamente los pequeños focos rebeldes que quedaban.

De los varios aparatos que salieron con esta misión, el primero en realizar el bombardeo fué el tripulado por los aviadores Moreno y Cuenca.

Una vez que realizaron su cometido volvieron a la base de los Alcázares donde cargaron nuevamente de bombas el aparato y salieron a bombardear a los focos que se hacen fuertes en Albacete y Chinchilla.

#### Gran éxito en el bombardeo

A las doce menos cuarto, nuestros heroicos aviadores bombardeaban el rebelde cuartel de Infantería de la guarnición de Chinchilla y Campamento.

Los acertados blancos de las bombas hicieron considerables daños, y aunque no fué posible apreciar las bajas causadas, se supone que por los desperfectos causados en el edificio, éstas ascienden a un número considerable.

#### Criminal emboscada

Realizado su cometido, el capitán Moreno y el alférez Cuenca, engañados por la criminal emboscada que les tendieron

en toda vez que un teniente de Aviación y fuerzas de la Guardia civil, les hacían señas para que aterrizaran, y creyendo que en verdad estas tropas eran adictas al Gobierno, se dispusieron a aterrizar.

Los leales aviadores, entusiasmados por el triunfo obtenido para el Gobierno republicano, iniciaron el aterrizaje y con el grito de «Viva la República» saludaron a los que creyeron compañeros suyos.

Pero pronto y con grave riesgo comprendieron la canchalesca emboscada y criminales medios que la soldadesca rebelde había empleado.

Cuando ya estaban casi al final del aterrizaje y próximos a un teniente de Aviación que les hacía señas para que se acercasen, una escondida ametralladora abrió un nutrido fuego contra los aviadores leales al Poder constituido.

#### Milagroso salvamento

La pericia de los tripulantes del aparato ametrallado, les salvó de la vil muerte que les habían preparado. El piloto pudo dar un brusco viraje y desviar hacia un lado, pero les fué de todo punto imposible hacerse de él y éste se vino a estrellar contra una cercana hondonada.

Los rebeldes emprendieron una desesperada persecución, disparando constantemente sus ametralladoras contra los aviadores accidentados, los cuales milagrosamente sorteaban la rociada de proyectiles contra ellos dirigidos.

#### La salvación

Afortunadamente la brusquedad de la caída del aparato no afectó en nada a los ocupantes, los cuales salieron del golpe completamente ilesos. Aunque el aparato quedó con bastantes desperfectos a consecuencia del golpe recibido en el brusco aterrizaje, sus valerosos ocupantes destruyeron cuanto pudieron el aparato, pues como éste había de quedar en poder de los facciosos, querían perjudicarlo lo más posible.

Los perseguidores se acercaban y los momentos eran verdaderamente angustiosos, toda vez que era presumible que les hubieran asesinado en el mismo instante.

termino la resistencia de los rebeldes.

Continúan avanzando, hallándose ya muy próximas a Sevilla, las columnas de fuerzas leales enviadas con aquella dirección desde diversos puntos de la provincia.

#### Oviedo recibe a los triunfadores

Oviedo.—La llegada de las fuerzas victoriosas de la Guardia civil y del Frente Popular, una vez dominada la subversión en Gijón, ha producido una oleada patriótica.

El pueblo les ha tributado un recibimiento cariñosísimo, y se prodigan los mas encendidos elogios a los valientes que han sofocado el movimiento de Gijón, único foco que existía en Asturias.

#### Llega a Valladolid una escuadrilla

Valladolid.—Ha llegado la escuadrilla de elementos leales al Gobierno. Arroja gran número de periódicos de la mañana, de Madrid. Las fotografías publicadas por el diario «Ahora» con la rendición de Madrid causó una gran sensación.

Han visto por ello que no es falso lo manifestado desde el ministerio de la Gobernación. Las tropas fraternizan con el pueblo y se dan numerosos vivas al Frente popular y al Gobierno republicano y a la República.

#### Un radio de Tetuán

Madrid.—Radio Tetuán ha lanzado la noticia de que en Almería han triunfado los elementos fascistas por el comportamiento de la Guardia civil. Así mismo el general Franco anuncia que continúa el envío de fuerzas regulares y moros a Sevilla.

Este radio indica claramente el ter-

rible efecto que hace en los sediciosos la marcha de los acontecimientos claramente desfavorables para ellos. La amenaza de castigo que anuncia, indica bien a las claras que ya piensan en el que puede sobrevinirles a ellos por su actuación.

También dicen que llegan fuerzas a Sevilla. Nada más lejos de la realidad, la escuadra, leal al Gobierno, tiene cortadas todas las comunicaciones con el Estrecho.

El fin de este movimiento ya se perfila con la derrota de los elementos traidores al régimen, que han cometido una falta de deslealtad.

### Peligroso delincuente muerto a tiros en Cartagena

Cartagena.—Se desarrolló un suceso sangriento en el que resultaron gravemente heridas dos personas por el conocido y peligrosísimo delincuente Juan Vicente «El Chipé».

Esta agresión ocurrió en la calle Honda y la llevó a cabo el gitano de referencia con un cuchillo, en las personas de Patricio Zaragoza Mira, de 33 años, trabajador del muelle, con domicilio en la plaza del Hospital y Leopoldo Satorres Reverte, de 26 años.

Trasladados seguidamente al Hospital de Caridad fueron curados, el primero de una herida incisa punzante en la región hipogástrica, penetrante de abdomen con probable lesión de intestinos; otra incisa punzante en la región dorsal izquierda, penetrante de tórax y tres heridas no que le interesan la piel, y el segundo de herida incisa de tres centímetros, de forma irregular, situada en la cara externa del brazo derecho con enorme hemorragia por sección de un tronco venoso y cinco heridas de poca importancia en el brazo izquierdo y lado izquierdo del pecho, siendo el pronóstico de ambos de muy graves.

El público al tener noticia de este hecho ignominioso y criminal se dirigió hacia la Comisaría, donde se hallaba detenido «El Chipé», donde mostraron su indignación, pidiendo justicia.

Intentaron entrar en Comisaría, impidiéndolo las autoridades, con mucho tacto.

A las nueve de la noche empezaron a disolverse los grupos y poco tiempo después fué sacado el «Chipé» de Comisaría para trasladarlo a la Cárcel de San Antón, intentando éste, al llegar a las afueras de la ciudad, agredir a las autoridades, con el fin de darse a la fuga, teniendo necesidad las autoridades de referencia de disparar sus armas, alcanzándole uno de los proyectiles, que le produjo la muerte.

El cadáver de Juan Vicente fué trasladado al depósito de autopsias del cementerio, de la ambulancia de la Cruz Roja.

### Huéspedes

Se admiten huéspedes estables en lo más céntrico de la capital, cuarto de baño, limpieza, buen trato, buena comida.

Pensión completa 4'50 y 5'50.  
Razón: Zepol, mostrador Café Central.

### Se alquila

En casa particular, sala, gabinete y alcoba amueblada, a matrimonios o señoras solas, con derecho a cocina.

Razón: Primero de Mayo 11 pral. encima del estanco.

### Gacetillas

Maestro Nacional con título de Bachillerato daría clases a domicilio de la asignatura que precisen.  
Razón en Castaños, 4, segundo.

La República—dijo—ha estado en peligro inminente. Ya no lo está, porque la ha salvado el pueblo con el espíritu republicano que le anima. Todavía el desescombro ha de causar muchos trabajos y en estos trabajos quiero que estéis presentes vosotros, campesinos españoles, para que así pueda decirse que no solo se ha debido al entusiasmo y al heroísmo de las fuerzas armadas leales al Gobierno y milicias obreras, sino también al esfuerzo del campesino español.

Añadió que en estos momentos se ventila para los campesinos algo de esencial vitalidad, como es la posesión de la tierra, que el Gobierno les ha dado por mediación del Instituto de Reforma Agraria. Esta tierra está en litigio y las conquistas logradas se hallan en peligro.

Todos con las armas que encontréis a mano, buenas o malas, como un solo hombre, igual que los de Fuenteovejuna, debéis marchar contra el infame Comendador, simbolizado en los que quieren conservar el feudalismo. Y entre tanto, que ni uno solo de los productos que nuestro sudor extrae de la tierra, debe ir a poder de los sediciosos. Vuestra presencia, que es la del auténtico pueblo, hará agarrar sus dedos en los gatillos de los fusiles.

Yo, en nombre del ministro de Agricultura os invito a dar el último empujón al movimiento fascista. De este modo la República habrá sido salvada no solo por la lealtad de sus Institutos armados, sino por el espíritu antifascista de los obreros y campesinos españoles.

El señor Vazquez Humarqué, a la terminación de su llamamiento al campesino español, fué objeto de grandes aplausos.

### Rendición de Toledo

Esta mañana ha quedado totalmente pacificada la ciudad de Toledo.

El general Riquelme dirigió la operación.

La Academia militar donde se habían hecho fuertes los cadetes fué tomada por asalto.

Intervinieron en la victoria fuerzas de la guardia civil y carabineros.

Rogamos a los señores suscriptores de EL DIA, ateniendo los giros que hemos puesto en circulación, con vencimiento al 24 del presente por la suscripción correspondiente al tercer trimestre.

### LOS FUNCIONARIOS PUBLICOS ENEMIGOS DEL REGIMEN

### Será decretada su cesantía sea cualquiera su función y modo de ingreso en los Cuerpos del Estado

Madrid.—Por decreto de la Presidencia del Consejo podrá disponerse la cesantía de todos aquellos empleados públicos que hayan tenido participación en el movimiento subversivo o sean notoriamente enemigos del régimen, y sean cuales fueren el Cuerpo a que pertenecen, su función y modo de ingreso en el mismo, y ya pertenezcan al Estado o a los organismos y empresas arrendatarias y monopolios y servicios en relación con el Estado.

### YOGHOURT

de Bulgaria para enfermos del estómago, intestinos, úlceras, diarreas de los niños etc., exquisito alimento medicinal. Única casa que lo fabrica en Alicante, Granja Santa Faz, Tel. 1389.

Probarlo es su mejor propaganda

Tel. de EL DIA 1.815

### LA DIFERENCIA SE NOTA ENSEGUIDA



El Jabón Blancaflor, elaborado con las Aguas Termales de La Garriga afina el cutis de manera extraordinaria. Uselo unos días y note la diferencia.

# Blancaflor

afina el cutis

### Hotel Mediterráneo

Playa de San Juan

Servicio de Restaurant.—Agua corriente en todas las habitaciones.—Gran terraza.—Pista para baile y skating.—Garage.—Intérprete.—Cuarto de baño y duchas.

Pensión completa desde 15 pesetas

Propietario: Antonio Pérez Devesa.  
Informes: Café Central.—Teléfono 2.000.—Alicante.

### Academia de Corte y confección

Sistema Martí  
ALICANTE

Dirigida por doña Anita Robles

Si desean una enseñanza rápida y económica pasen a Matricularse ACADEMIA INSTALADA EN LA CALLE ALTAMIRA 8, 1.º  
Clases desde cinco pesetas mensuales a veinticinco, según la horas de clases diarias que deseen las alumnas.  
Se preparan alumnas para profesorado de seis meses  
Enseñanza paranzada y acreditada







# MANDARINA TENIS DIGESTIVO

## APERITIVO IDEAL ANIS TENIS

Limñana y Botella Monforte del Cid

### Servicio de pasajeros para Argel, Franaia, Marruecos y América

Societe General de Transports Maritimes a Vapeur  
 DE ALICANTE Y ORAN (DIRECTO) PARA SANTOS Y MONTEVIDEO  
 Duración del viaje diez horas, por el magnifico vapor

**"Sidi Brahim"**  
 Salidas de ALICANTE todos los miércoles a las once de la noche

---

EN ALICANTE A MARSELLA (DIRECTO)  
 Por el magnifico vapor

**"Sidi Brahim"**  
 SALIDAS: de ALICANTE, todos los miércoles a las once de la noche

---

DE ALICANTE A ARGEL (DIRECTO) Por el magnifico vapor

**G. G. Tirman**  
 Salidas de ALICANTE: los martes 9 y 23 de Junio; a las 7 de la mañana.—A partir de esta fecha, servicio de verano con salida de Alicante todos los martes a la misma hora.



### Los trabajos del campo...

obligan a permanecer horas y horas en posiciones molestas que ocasionan fuertes dolores de espalda, riñones y dolores musculares.

El LAPIZ TERMOSAN es indispensable para los trabajadores del campo. Basta frotar ligeramente la parte dolorida, cubriéndola con un pañuelo o un vendaje para que desaparezca el dolor y cese la inflamación. El LAPIZ TERMOSAN se puede



llevar en cualquier bolsillo del chaleco y tenerlo así siempre a mano. Su coste reducido y su larga duración lo ponen al alcance de todos. Además, es lo más práctico y cómodo para quitar dolores producidos por golpes, torceduras, y para prevenir congestiones. No irrita, no ensucia, no huele mal y se usa sin tener que ensuciarse las manos.

## LAPIZ TERMOSAN

Tubo grande, Ptas. 4,45 - Tubo pequeño, Ptas. 3

### Máquinas ALFA para coser y bordar

**FABRICACIÓN ESPAÑOLA**  
 Garantizadas por 10 años, calidad superior y magnífica presentación  
 Bicicletas.—Pianos.—Pianolas.—Aparatos de Radio.—  
 Fonógrafos y Discos  
 Muebles de lujo y económicos

### Ventas a plazos y al contado

## CASA FERRER

ALICANTE  
 Méndez Núñez, 35  
 T. 2358

ALBACETE  
 San Agustín, 14  
 T. 422



tendrá sus alimentos frescos y podrá disponer de bloqueitos de hielo limpio e higiénico

Unico armario frigorífico que funciona por electricidad, gas o petróleo, careciendo de motor compresor y partes móviles

## FRIGORIFICO ELECTROLUX

PIDA DETALLES A ELECTROLUX, S. A.

MADRID BARCELONA BILBAO LEÓN  
 Av. P. y Margall, 9 Rbla. de Cataluña, 75 Ada. Masarrodo 8 Ordoño II, 41, B.

Representante en Alicante

## Don Ambrosio Asensio

Velázquez, 29

### Arranque Vd. su mal de raíz

por antiguo que sea con la única medicación natural, eficaz:

## LAS 20 CURAS VEGETALES DEL ABATE HAMON

La salud por las plantas

Vi la bronquitis curada "Sufría de bronquitis asmática desde el año 1919, tenía continuamente ataques de asma sin que ninguna clase de remedios me hicieran efecto. En cuanto empecé a tomar la CURA N.º 15 DEL ABATE HAMON noté alivio, pudiendo descansar por las noches, y hoy me hallo completamente curado."

La Naturaleza ayuda a la naturaleza. Por eso LAS 20 CURAS vegetales del ABATE HAMON arrancan las enfermedades de raíz, porque son la Naturaleza, sabiamente asociada, sin alteraciones ni transformaciones que, actuando por asimilación sobre nuestra propia naturaleza, la depuran y regeneran, como no es posible pueda hacerlo ningún otro medio, devolviéndole la salud.

SON ECONOMICAS, sólo cuestan 25 cts. al día porque cada caja dura un mes.

Firmado: Don Gregorio Nogales, Ferrerario, Turrent de la Guardia, 14, Barcelona

Diabetes, Cura 1. Albuminuria, nefritis, Cura 2. Reuma, ciática, artritis, dolores, Cura 3. Anemia, Cura 4. Sifilia, Cura 5. Fat. nervios, Cura 6. Tos ferrea, Cura 7. Lombrices, Cura 9. Ent. intestinos, Cura 10. Obesidad, arterioesclerosis, hipertensión, Cura 11. Granos, herpes, sange viciada, Cura 12. Ent. estómago, Cura 13. Hemorroides, vicia de la circulación sanguínea, Cura 14. Tos, catarros, bronquitis, asma, Cura 15. Corazón, hígado, riñones, Cura 16. Estrabismo, Cura 17. Úlcera de esófago, Cura 18.

**GRATIS** y sin compromiso recibirá usted el libro "La Medicina Vegetal" del Dr. Sabín y el boletín mensual "Lo que dicen los curados". Mande este cupón con su dirección a Laboratorios Botánicos y Marinos, Ronda de la Universidad, 8, Barcelona

Nombre.....  
 Calle.....  
 Ciudad.....  
 Provincia.....

### Colegio-Academia "Santo Tomás"

Finalizados con magnifico éxito los exámenes de este Colegio, se reanudarán las clases de Ingreso y repaso de asignaturas para el Instituto, Escuela de Comercio y Magisterio, el primero de Julio.

Para más detalles solicitarlos de don José Planelles, Director de este Centro, Calle de Cádiz 6-2.º—ALICANTE.

### CUANDO VIAJE Cambio de monedas

por negocio o placer aproveche las ventajas que le ofrece nuestra Cadena de Hoteles.

Francos franceses, 48'- 45.  
 Idem belgas, 123'50-124.  
 Idem suizos, 239'25-50.  
 Libras, 36'65-75.  
 Dólares, 7'31.  
 Liras, 59'10.  
 Marcos oro, 2'94.  
 Coronas danesas, 1'64-66.  
 Florines, 4'98.  
 Pesos argentinos, 00.  
 Idem suecas, 1'90.  
 Idem noruegas, 1'86.  
 Escudos, 33'50.  
 Idem checas, 30'60.  
 Estos cambios son facilitados por el Banco de Bilbao.

### HOTELES UNIDOS S. L.

La más importante organización hotelera española.

- |               |                            |
|---------------|----------------------------|
| Barcelona     | H. U. S. A. Hotel Oriente. |
| "             | " Hotel España.            |
| "             | " Casa Libre.              |
| S'Agaró       | " H. de la Gavina.         |
| "             | " H. de la Playa.          |
| Sitges        | " H. Terramar P.           |
| "             | " Golf Hotel.              |
| Tarragona     | " Hotel Europa.            |
| Valencia      | " Hotel Victoria.          |
| "             | " R. 'Los Vivero'.         |
| "             | " Hotel Palace.            |
| Alicante      | " H. Alhambra.             |
| Granada       | " Hotel Miramar.           |
| Málaga        | " Hotel Madrid.            |
| Sevilla       | " H. de la Playa.          |
| Cádiz         | " Hotel Carlton.           |
| Bilbao        | " H. María C.              |
| San Sebastián | "                          |

### MERCEDES-BENZ



Pida una demostración a **Eliseo Cabanes Vañó**  
 Joaquín Costa, 24  
**GARAGE MODERNO**  
 Te léfono 2362

Peninsular  
 Vida este vino de mesa superior en todas partes  
 SERVICIO A DOMICILIO TELEFONO 1030  
 BODEGAS Antonio Corral ELABORACION D.O.P.A. ALICANTE

## NORGE

Refrigerador Eléctrico

Provisto con el mecanismo Rollator garantizado por 10 años, véalo en

## Casa Ayela

Abab Penalva 1 (Frente a S. Nicolas)  
 Ventas a plazos y al contado

## Kuemáticos! Artríticos!

curareis tomando

Medicación moderna para el tratamiento químico-opeterácico REUMATISMO AGUDO NEURALGIAS, CIATICA, AFECIONE SBILIARES etc.

# Matrosil con Tiroides DEL DOCTOR COQUILLAT